

CURSO SOBRE «LA ENSEÑANZA DE LA LITERATURA»

Conferencia inaugural de D. Fernando LAZARO CARRETER

Se ha iniciado en nuestra Escuela Universitaria un curso sobre «La enseñanza de la Literatura», patrocinado por el Instituto de Ciencias de la Educación y nuestro propio Centro a través de su Cátedra de Lengua Española y Literatura.

Las ponencias y lecciones del mismo se desarrollarán en el Salón de actos de esta Escuela Universitaria de Magisterio, en el tercer trimestre del curso 1985-86 y en el curso 1986-87.

La conferencia y ponencia inaugural estuvo a cargo del Dr. D. Fernando Lázaro Carreter, Catedrático de la Universidad Complutense de Madrid y Académico de la Real Academia Española.

Fue presentado por el Catedrático de nuestra Universidad y Académico de la Real Academia Española, Dr. D. Emilio Alarcos Llorach.

El Dr. Alarcos se refirió a la amistad que de antiguo, desde la época de estudios madrileños, le une con el conferenciante, y a la personalidad del Dr. Lázaro Carreter en el campo de la lengua y el de la literatura, señalando diversos aspectos de la obra del mismo y destacando las aportaciones de Lázaro Carreter a nuestras letras, como sus estudios sobre el «Lazarillo» o Quevedo.

D. Fernando Lázaro Carreter disertó sobre «Temas literarios modernos y enseñanza de la Literatura».

En su magistral lección hizo un amplio y detallado recorrido por escuelas, tendencias, estado actual de la cuestión y aplicaciones prácticas en relación con la enseñanza.

La crítica e historia literarias desde el concepto tradicional hasta las últimas orientaciones, la estadística, el formulismo ruso, el análisis del cuento de Propp, Jakobson y su concepto de la «literaridad», Todorov, los autores franceses, anglosajones y americanos tratadistas de la materia, la aportación española desde la gran figura de Menéndez Pelayo, Menéndez Pidal y su escuela, Dámaso Alonso..., los últimos estudios estuvieron presentes en el análisis requerido por el tema y su aplicación didáctica.

Previamente el Director de la Escuela, Dr. D. Julio Antonio González García, pronunció unas palabras de gratitud para el desertante y para el Dr. Alarcos, que honraban el Centro con sus intervenciones, como revelaba el salón de actos, totalmente ocupado por numerosa y selecta concurrencia que mostraba su interés.